



Sur le chemin de Stevenson

Le 22 septembre 1878, un jeune écrivain écossais, Robert Louis Stevenson partit, à pied, du Monastier-sur-Gazeille, en Haute-Loire, accompagné d'une ânesse prénommée Modestine. 12 jours, 220 km et beaucoup d'aventures plus tard, ils arrivèrent tous deux à Saint-Jean-du-Gard.

L'objectif de Stevenson était double : oublier le retour en Amérique de Fanny Osbourne, rencontrée un peu plus tôt dans une colonie d'artiste à Grez-sur-Loing (qu'il épousera finalement quelques années plus tard) et aller à la rencontre du pays des camisards... Son journal de route fut publié en 1879 sous le titre de «Voyage avec un âne dans les Cévennes» et précéda de quelques années ses œuvres les plus connues : «L'île au trésor» et «Le cas étrange de Dr Jekyll et de Mr Hyde».

Cet ouvrage a permis de retracer son itinéraire, devenu le Chemin de Stevenson, balisé GR®70 en 1993 par la Fédération Française de Randonnée Pédestre. Reliant Le Puy-en-Velay à Alès (250 km), il offre aux randonneurs la possibilité de suivre les traces de cet aventurier écossais amoureux de la France et

précurseur de la randonnée pédestre. Véritable trait d'union entre Haute-Loire, Ardèche, Lozère et Gard, entre Auvergne et Languedoc- Roussillon, le chemin de Stevenson traverse quatre secteurs géographiques bien identifiés .

Le Velay : un doux mélange coloré entre petits reliefs volcaniques et hauts plateaux agricoles.

D'un côté les champs de lentilles vertes discutent inlassablement avec de grands pins aux formes torturées, de l'autre, les petits murs de pierres semblent vouloir organiser le paysage en soulignant chaque pâture. Au milieu de cette verte campagne, la lave donne aux hameaux ses couleurs rouge et noire et la Loire serpente tranquillement ajoutant sa touche de bleu.

Le Gévaudan : un pays légendaire où les petites vallées accueillent des forêts sauvages éclairées de pâturages et de marais, où le silence laisse deviner le murmure des nombreux ruisseaux et où les tapis de mousse invitent au repos, jusqu'à ce que l'odeur des framboisiers et des bouleaux réveillent tous les sens.

Voyage
avec un âne
dans les
Cévennes...



Le Mont Lozère : un étrange massif nu, parsemé de chaos granitiques aux formes arrondies et ponctué de nombreuses sources fraîches, un pays à part entière où les genêts enivrent le printemps lui-même et où la bruyère violette et les myrtilles bleues annoncent plus tard la fin de l'été. Au sommet de Finiels, le temps s'arrête obligatoirement pour chaque voyageur, laissant aux yeux le plaisir de courir des Alpes aux Pyrénées. La force des lieux imprègne alors inmanquablement le corps tout entier du marcheur avant de le pousser vers les volutes bleues des fameuses Cévennes.

Les Cévennes : profondes et lumineuses à la fois, les vallées cévenoles invitent doucement au farniente, à la nonchalance du midi. Les sentiers de schiste glissent à travers les forêts de châtaigniers, plongeant vers les rivières rafraîchissantes avant de rejoindre les sommets ensoleillés.



Les lauzes laissent progressivement la place aux tuiles sur les toits et chaque petit village traversé a ses histoires à raconter. Jalonné d'hébergements divers et variés (gîtes d'étape, chambres et table d'hôtes, hôtels restaurant, campings, villages de vacances...) mais aussi de sites culturels à visiter, le chemin de Stevenson se réalise dans son intégralité en 10 à 12 jours.

D'avril à novembre, en liberté ou accompagné, seul, en groupe ou en famille, à pied, accompagné ou non d'un âne, à VTT ou à cheval, avec ou sans sac à dos... Autant de façons différentes de découvrir le chemin de Stevenson, aujourd'hui chemin mythique offrant au plus grand nombre un voyage singulier, entre nature et culture.

Association Sur le chemin de R.L Stevenson
Le Pont-de-Montvert
Tél : 04 66 45 86 31
asso.stevenson@gmail.com
www.chemin-stevenson.org



Actualités

Du 7 au 9 juillet 2012 : 1^{ère} édition du Grand Trail Stevenson organisée par l'association 3 Soleils, épreuve de course à pied sur le GR70, du Monastier-sur-Gazeille à Saint-Jean-du-Gard.

Course ouverte aux coureurs individuels ainsi qu'aux équipes de trois coureurs en relais. Programme et inscription sur www.grandtrailstevenson.fr.

Cette manifestation s'adresse également aux accompagnants des coureurs et au grand public pour lesquels des animations seront mises en œuvre durant les 3 jours de l'épreuve pour découvrir ou redécouvrir les territoires traversés par le chemin de Stevenson et l'œuvre de cet écrivain amoureux de la France : chasse au trésor, représentations théâtrales, musique, visites patrimoine, lectures, projections, randonnées, marchés...

Ce programme sera, lui, proposé par l'association Sur le chemin de Stevenson en collaboration avec les offices de tourisme et acteurs du chemin.

www.chemin-stevenson.org